
 

 

Verbale riunione RSU Casaccia, 03/10/2012 

Presenti: Adamo, Bianconi, Bonifazi, D’aguanno, Lelli, Maestrucci, Mercante, Orsini, Rufoloni, 
Vatrano 

1. Bilancio Centro e riunione con la Direzione del 27 settembre scorso: si discute di come 
concordare la linea da tenere negli incontri con la Direzione alla luce dell’abbandono della 
riunione dei componenti USB, che sostengono fosse emerso dalle riunioni RSU precedenti. 
Viene anche sollevato da alcuni il problema del comunicato degli RSU Uil con tutti i numeri,  
prima della riunione di confronto già decisa per oggi. Le posizioni rimangono distanti. Secondo 
Maestrucci e Vatrano era importante dare subito l’informativa ai lavoratori, mentre Bianconi 
insiste sull’inutilità di abbondanare il tavolo. Mercante sottolinea come alcuni componenti RSU 
rimasti al tavolo abbiano accettato passivamente i dati senza contestare. Lelli chiede un 
chiarimento a tutta la RSU su cosa si intenda per accordo preventivo, e pone il problema di 
decidere subito cosa fare ora. Tutti concordano sul volta faccia del Capo Centro, che per sei 
mesi ha promesso di consegnare a RSU il Bilancio e poi l’ha negato all’improvviso. Adamo 
spiega che durante la riunione Citterio ha dichiarato che non ce lo darà mai, e che le cifre che ha 
dato sono comunque provvisorie, ma che allo stesso tempo Citterio ha intenzione di non 
procedere a riduzioni di spesa fino a dicembre, rinviando il problema alla trattativa ENEA-OoSs 
per il 2013. Vatrano sottolinea che la richiesta da parte di RSU dovrebbe concentrarsi più sui 
problemi di bilancio e non sul problema di ottenere il bilancio. D’Aguanno insiste sulla natura 
politica del Bilancio, che non è un documento neutro ma nasce da scelte politiche. Bonifazi 
ribadisce l’importanza di avere un documento timbrato e ufficiale, per correttezza verso di noi e 
verso i lavoratori, e per poterlo studiare per dare una mano al centro, anche perché vari membri 
RSU sono in grado di leggerlo e capirlo, al contrario di quanto affermato da Citterio, in modo 
offensivo nei nostri riguardi. Invece Maestrucci sostiene che non esiste un bilancio di centro 
certificato ed è inutile chiederlo. Si insiste sull’importanza di vedere le voci disaggregate e di 
capire anche le spese della Sede Legale, visto che costituisce un unico bilancio con Casaccia. 
Mercante sottolinea la poca trasparenza dei dati, sostenendo che in alcune voci non è chiaro se 
sono conteggiati i contributi di Sogin alla spesa o meno, e con gli altri RSU che hanno 
partecipato alla riunione discute delle informazioni e delle risposte date da Citterio su domande 
specifiche, per esempio sulla spesa per l’elettricità e possibili soluzioni per ridurla. Emergono 
informazioni frastagliate e poco chiare, come l’informazione dell’ostruzionismo dell’ufficio 
legale ad aderire al conto energia o fare iniziative di autoproduzione. 



D’Aguanno chiede di mettere a verbale la sua opinione personale riguardo al fatto che ci sono 
state date informazioni insufficienti che non lo mettono personalmente in grado di assumersi la 
responsabilità di accettare o testimoniare qualsiasi proposta arrivi dal Direttore Centro sul 
problema di spese e tagli. Alcuni membri RSU presenti si associano alla sua dichiarazione. A 
questo punto emerge la necessità di comunicare ai colleghi la situazione pesante dello stato 
economico del centro e dell’ENEA in generale. Viene deciso di scrivere un comunicato e di 
convocare un’assemblea del personale. Vista l’ora si decide di aggiornare la riunione a martedì 
prossimo 9 ottobre alle 14 per scrivere il comunicato e decidere data e modalità dell’assemblea. 

2. Nuovo coordinamento: viene nominato il nuovo coordinamento con Lelli coordinatrice e 
Rufoloni e Vatrano vicecoordinatori. 

3. Vari e eventuali: 

− Orario riunioni: Adamo ribadisce la difficoltà di assentarsi dall’ufficio per partecipare 
alle riunioni di mattina, e rinnova la richiesta di svolgere le riunioni di pomeriggio 

− Comunicazione con il personale: Lelli si offre per far attivare un’email di newsletter da 
gestire insieme al sito e con Maestrucci sottolinea l’importanza che i compiti specifici, 
come la gestione della bacheca, vengano assegnati direttamente e qualcuno si prenda la 
responsabilità di svolgerli 

− Problema tafani: il problema sta andando a naturale soluzione con l’autunno. Ci si 
riserva comunque di parlarne con Barlattani e di farlo presente alla Direzione Centro. 

− Sirena “muta” del pomeriggio: si ritiene utile chieder spiegazioni a Citterio 

− Partenze bus: si decide che la commissione trasporti indica una riunione per parlarne con 
il Mobilty Manager. 

− Aggiornamento commissioni: Vatrano si rende disponibile a sostituire Iannuzzi nelle 
commissioni in cui era presente. 

La riunione si conclude alle 12. 


